
! ! ! !上视五星体育频道今天 !"时 #$分将转

播中超上海申鑫与重庆力帆比赛实况!

央视五套明晨 "时将转播 %&'总决赛

勇士与骑士第一场比赛实况!

! ! ! !本报讯 （记者 张建东）!"#$年同里杯中
韩新锐围棋对抗赛昨天在同里收盘。韩国队以
$比 %的总比分险胜中国队，成功卫冕。
中韩新锐围棋对抗赛由中国棋院、韩国棋

院、同里镇人民政府等共同倡议，于 !&#%年 '

月在韩国济州岛创办。在第一届比赛中，中国队
以 (比 '负于韩国队。

! ! ! !依靠下半场达维和武磊的连续进球，上
港昨晚艰难地在客场 !比 !逼平升班马石家
庄永昌。虽然止住了两连败，但与十轮不败的
完美开局相比，近期的战绩只能算差强人意。
重金引进的“标王”于海连续第三场缺阵，而
上港似乎也陷入了“无于海不赢球”的窘境。
由于回避条款和伤病原因，从对阵贵州

人和开始，于海近三场连续缺阵，上港的进攻
也因此受到不小影响。顶替出场的吕文君更
擅长单人突击，无法与孔卡、海森形成默契配
合，自身状态也不尽如人意。
于海不仅在进攻端作用无法替代，防守

端更是至关重要的一枚棋子。积极回撤中场
防守的他大大减轻了后防线的压力，在薄弱

的后卫线前树起一道屏障。
本轮比赛结束后中超联赛将迎来半个月

的间隙期，如何调整不稳定的防线自然是当务
之急，而尽快在转会市场寻觅到足够优秀的球
员也是球队管理层为完成进军亚冠的目标必
须要做的。

实习生 马赛 本报记者 关尹

! ! ! !连续六轮不胜！从劳动节踢到儿童节，申
花居然都没赢过一场。昨晚，他们依旧无法从
长春带走一分，#比 (负于中游球队亚泰让
申花队内的气氛再次降到冰点，积分也跌落
到 ##位。“保六争三”的目标渐行渐远，而束
手无策的法国主帅吉约，也初闻下课声。
申花到底怎么了？赛季开始前一系列积

极的引援让吉约手上凑齐了一副不错的牌
面，从球迷的期望到媒体的预测，再到队内的
心气都呈现出焕然一新的风貌，三连胜就是
队内积极化学反应的作用，但申花此后 #&轮
联赛仅仅取得了对阵杭州绿城的一场胜利。

伤病、人员停赛短缺、后备力量不足等等
原因，是主教练吉约在这段时间赛后说得最
多的理由。不能否认，这些的确都是客观存在
的问题，但如果一个主教练在这些问题面前
显得有些束手无策、毫无改变时，必然会受到
质疑。 实习生 陈翰韬 本报记者 关尹

!"#$%& '()*+,

-./#01 234567

! ! ! !本报讯（记者 张建东）世界冠军古力九段
昨天再次“发力”！

昨天，(!岁的古力九段在张家界进行的第
十届春兰杯世界职业围棋锦标赛决战中，以 !

比 &击败 !%岁的世界冠军周睿羊九段，第八次
登上职业围棋个人世界冠军的宝座。上次 (&岁
以上棋手夺得世界冠军的棋手是常昊九段。'

年前，(( 岁的常昊九段在第六届春兰杯决赛
中，!比 &战胜李昌镐九段夺冠。

近三年来，世界围棋几乎是 )&后棋手的
“一统天下”。古力九段昨天告诉本报记者：“现
在 *"后世界冠军的实力都比我强，最终能够夺
冠只能说是运气好。”

89:8 量力而行

! ! ! !本报讯 （记者 陶邢莹）'月 +日起，新
版《公共游泳场所卫生管理规范》正式实施。

前天上午，浦东新区 +," 多名泳池主
任、+*"多名水处理工，在浦东游泳馆接受了
来自市卫生和计划生育委员会监督所、市社
会体育管理中心的联合培训。下午，浦东救

生协会组织了全区救生员的培训和考核，对
合格者颁发年审证书。

据市游泳协会副秘书长沈坚强介绍，他

所管理的 ,家沈坚强俱乐部，已经全部在进
水口装上了流量监控表。因为新标准对泳池
补充新水进行了定量规定，要求人工游泳池

在开放时间内，每日每人次新水补充量不少
于 ("-。新标准还明确规定池水循环设备应
达到池水循环周期不超过 %小时。

根据规定，泳池需有整套的水质监测设
备，室内泳池每两小时自查一次，室外泳池
每 +小时自查一次，将数据公示给泳客。
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! ! ! ! !分 "#秒! 朱幼祥记得若干年前的一

次事故" 有个 $%多岁的老太太在某家泳池

溺水身亡#她在池子里漂了 !分 "&秒" $因

为很多泳客不会注意身边人#而当时救生员

一个在带教%一个在看手机#还有一个在聊

天#全部脱岗了" 直到一名泳客从她身边经

过#才发现情况"&尽管这起事故并非发生在

老朱管理的泳池#但这给了他启发' 在他的

召集下#一批 '%人的老泳客#成了浦东游泳

馆的救生志愿者" 他们是救生员的左膀右

臂#他们在游泳的同时注意观察身边人"

其实#这样的好点子#是可以推广的"

这件事#还反应出一个现象#泳客要量

力而行"(有时候我们劝阻高龄泳客#他们还

不乐意)&朱幼祥说#(他们说自己身体好#但

这并不代表游泳时不会出意外" &

浦东游泳馆做过统计#去年共有 "(%起

左右的(吃水&事件#需要救生员下水救人"

多由脑缺氧%低血糖%心脏病和游泳技术不

佳引起# 主要发生在夏天两个多月的时间

里" 去年#浦东游泳馆是零事故"

救生员还呼吁泳客#患有高血压%心脏

病%低血糖或者喝过酒的#以及高龄的#尽量

不要从事游泳运动" 陶邢莹

! ! ! !南京路新成游泳池，承载了一代人的回
忆。上世纪七八十年代，一到夏天.泳客们从
四面八方赶到新成。袁一鸣从 +),!年起便
在那里担任救生员，在他 %"年的救生生涯
里，共拯救了 +'个人的生命，曾被授予“碧
波卫士”称号。如今，'%岁的他虽已退休，但
依然活跃在救生员队伍中，担当顾问。

心里有遗憾
("多年前，一对 +!岁的双胞胎男孩来

新成游泳，“一个有些智障，就在浅水区玩，
另一个智力正常的就跑到深水区去了。恰恰
是这个正常的孩子溺水了。”老袁清晰地记
得，当时他正在休息室待命，听到在岗救生
员吹响了哨子，第一时间赶到现场，带头给
孩子做心肺复苏、人工呼吸，当时孩子已经
口吐白沫和血丝了，但老袁没有放弃。最后，
孩子被救活了，家长感动不已。
在老袁心中，有一个永远的痛。每次给

年轻救生员培训，老袁都会讲这个故事。“那
个年代，各单位有民兵游泳队。当时救生员
去吃饭了，忘记把民兵训练池的门关上，一
位 )岁小女孩就自己跑了进去。我问询后赶
去，为时已晚……”
“上岗不能脱岗！”老袁常说，“要将救生

当作终身的职业和崇高的事业。”

装备千里眼
$$岁的朱建光，原本是钢铁厂工人，作

为业余游泳爱好者，踏上了救生员的岗位。
救生员的从业要求相当高。每一位救生

员，都要有一双千里眼。“我们首先观察、判
断，这位泳客是不是会游泳。”

比如，一些泳客看起来会游泳，其实他
不会踩水，一旦被人撞一下，就在水里乱扑
腾，这类人要重点关照。“再比如，情侣在泳
池里抱在一起，一不留神，女的滑到深水区，
于是一把抓住男的，男的第一反应是挣脱女
的，我们立马跳下水去救人……”这些看似
很小的细节，其实都是救生员的关注点。
“人在溺水后的 $分钟内，为黄金救援

时间，一旦错过这 $分钟，就难救了。”朱建
光说。

人手仍紧缺
根据有关现有规定，公共开放的泳池每

!$"平方米要配备 !名救生员，之后每增加
!$"平方米，再增加一名救生员。
据悉，全市目前共有约 $"""名注册救

生员，有 '""多家注册泳池，但救生员依然
紧缺。高级教官陈振宇指出，不少年轻人不
愿意投身救生员这份职业。
“一些运动员退役后，宁可去当私教，一

小时 *"元到 +""元的收入，比救生员每小
时 ("元的收入，要可观得多，压力也没这么
大。”陈振宇说。这也是救生员的生存现状。
记者发现，不少国有泳池的救生员多在

%"岁以上。他们指出，因为国有泳池的上班
时间一般为做 $休 !，而一些年轻救生员更
喜欢小区会所、宾馆泳池做 +休 +的制度，
这样就能在各家泳池打工挣钱。浦东救生协
会秘书长朱幼祥说：“一旦把钱看得比命还
重，他们怎么能做好救生员呢？”———救生员
要有双慧眼，而且还不能眼红其他职业的高
收入。 本报记者 陶邢莹

夏天人们纷纷去戏水消暑!救生员责任更加重大"""

睁眼练眼力 慧眼不红眼

新任"水管家#六一上岗

中韩新锐对抗
韩国成功卫冕

古力再发力
拿下春兰杯
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舒心一夏探泳池 !

! 盛夏将临#申城救生员培训驶入快车道 陶邢莹 摄
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